



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 11 de julio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Sol de México, La Jornada, Excélsior, Reforma, El Universal, Contra Réplica, La Prensa, Ovaciones, La Razón.

Una moneda al aire/Milenio

México tiene la inversión pública más baja entre los países de la OCDE, con un gasto de apenas 1.3% del Producto Interno Bruto en 2019. Gran parte de lo que queda se canaliza a los proyectos ambiciosos que defiende el presidente como la recién inaugurada —en una primera fase— refinería Olmeca. También López Obrador ha atacado repetidamente a los organismos reguladores autónomos de México, al criticar sus decisiones y recortar sus presupuestos. “Somos un gran exportador de pescados y mariscos, pero el gobierno le quitó el financiamiento a la Conapesca. Somos un gran exportador de equipos médicos, pero recortaron el dinero para Cofepris”, dice Luis de la Calle, director general de la consultora en asuntos públicos De la Calle, Madrazo, Mancera. A pesar del estado de ánimo decaído, el gobierno y algunos expertos insisten en que México aún podría aprovechar las interrupciones de la cadena de suministro causadas por el covid, así como los mayores costos de transporte y los aumentos de los precios de los combustibles relacionadas con la invasión a Ucrania, que hacen económicamente atractivo trasladar la producción a México.

López-Gatell denuncia acoso de farmacéuticas para imponer vacunas/Milenio

Con un presupuesto potencial de 2 mil millones de dólares, el gobierno de México amenaza con cerrar la cartera y adelanta a las farmacéuticas que no permitirá “presiones” que obliguen a comprar sus vacunas contra el covid el próximo año. En entrevista con el doctor López-Gatell, subsecretario de Salud, asegura que aún se analiza si es necesaria una nueva ronda de vacunación y denuncia que los laboratorios crearon dosis de “obsolescencia programada” para garantizar sus ventas por un largo periodo.

Busca IMSS reducir tiempo de espera en urgencias/Ovaciones, El Universal

El IMSS aplica estrategias en área de urgencias para que derechohabientes reciban atención de calidad. Por ello, Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas del IMSS, supervisa diversas unidades hospitalarias de la Ciudad de México y Estado de México, para que mediante una comunicación asertiva y estrategias de atención se reduzcan los tiempos de espera en estas áreas. Autoridades médicas del IMSS recorrieron el Hospital General de Zona No. 1-A “Dr. Rodolfo Antonio de Mucha Macías”, y el Hospital General de Zona con Medicina Familiar No. 76, en el Estado de México. En ambos hospitales visitaron el área de informes para familiares de pacientes en Urgencias, con quienes platicaron acerca de la atención que reciben.

Da IMSS atención certificada a más de 70 millones de derechohabientes/Contra Réplica

El IMSS cuenta a nivel nacional con más de mil Técnicos en Atención y Orientación a la Derechohabiencia certificados en el Estándar de Competencia de Atención al Usuario Basado en la Cultura de Buen Trato, lo cual permite mejorar los indicadores para reducir tiempos de respuesta y fortalecer áreas de oportunidad para brindar mejores servicios a más de 70 millones de derechohabientes. En el marco de la Reunión Nacional de Atención y Orientación a la Derechohabiencia 2022, que se realizó del 6 al 8 de julio en el Centro Vacacional La Trinidad, Tlaxcala, la Maestra Gabriela Paredes Orozco, titular de

la Unidad de Atención a la Derechohabencia, señaló que se trabaja de manera constante para lograr un objetivo: que esta Unidad “sea la primera del IMSS certificada al 100% en buen trato”.

Causa Covid al día 13,600 contagios/Reforma

La semana epidemiológica 27, que comprende del 3 al 9 de julio, inició en México con 13 mil 657 contagios de covid en promedio por día, informó ayer la Secretaría de Salud. La disponibilidad de camas generales y con ventilador mecánico para la atención de pacientes, agregó, se ubica en 84 y 96%, respectivamente. “Esta dependencia reitera que para reducir el riesgo de contagio es indispensable mantener las medidas básicas de prevención, como el uso correcto de cubrebocas, de acuerdo con lo dispuesto en cada localidad, así como sana distancia, lavado frecuente de manos con agua y jabón o aplicación de alcohol-gel cuantas veces sea necesario y ventilación de espacios.

Circulan en el país tres nuevos linajes de ómicron/Milenio

En México se han identificado 19 mil 211 casos de la variante de preocupación ómicron y en particular 2 mil 155 de los nuevos linajes BA.4, BA.5 y BA.2.12.1, lo que coincide con los incrementos históricos de sospechosos positivos, por ello especialistas analizan qué tanto evaden la protección de las vacunas contra covid. La de más preocupación es la BA.2.12.1, porque se ha propagado con mil 533 casos, y de la BA. 2.12 se han identificado seis. “Es eminente que BA.2.12.1 será la predominante y ya ponen en duda la eficacia de vacunas”, publicaron científicos en Estados Unidos. La secuenciación del genoma del virus, labor del Instituto Nacional de Medicina Genómica, permitió identificar la reciente circulación de los linajes que, a decir de expertos, resultan más virulentos al grado de causar nuevas olas de infecciones en Sudáfrica, China y EU.

México, el cuarto lugar en AL con 27 casos de viruela símica/Milenio

En México se han reportado, hasta el corte del 7 de julio, 27 casos confirmados de viruela símica y la cifra puede elevarse a más de 30 ante las notificaciones de Nuevo León (uno) y Estado de México (dos), además de que ya se confirma la transmisión comunitaria en el territorio, de acuerdo con la base de datos la OPS. El reporte ubica a México en el cuarto lugar en América Latina en cuanto a número de casos reportados por parte de las autoridades epidemiológicas locales, las cuales no actualizan en tiempo real sus informes hasta que sean liberados por el Indre. Su fecha más reciente data del 2 de julio, cuando notificó otros cinco casos.

Ordenan a Insabi abrir compra de ventiladores/Reforma

El Insabi debe dar a conocer la cantidad de ventiladores Ehécatl 4T y Gátsi que compró al Conacyt para atender la pandemia por covid, determinó el INAI. Además, el organismo resolvió que el Insabi debe informar el monto pagado al despacho de abogados que contrató en Reino Unido ante el incumplimiento de las obligaciones contractuales de un proveedor de ventiladores de ese país, así como el nombre de la compañía involucrada en ese tema. “Es preciso que las acciones realizadas por nuestras autoridades sanitarias para allegarse de los elementos necesarios, a fin de atender la pandemia, estén sujetas al escrutinio público, lo cual abonará a aumentar la legitimidad y la confianza de la sociedad en ellas.

Enfermos de hepatitis C, sin tratamiento/El Sol de México

El Censida ingresó únicamente a cuatro mil 630 pacientes sin seguridad social a tratamiento de hepatitis C, de los 20 mil 557 que tenía programados en 2021, es decir, 5 mil 927 se quedaron sin atención, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En el primer informe de resultados de fiscalización a la Cuenta Pública en 2021, la ASF especificó que respecto al tratamiento de hepatitis C, Censida no informó sobre las metas correspondientes para 2021, lo que era necesario para medir su avance. En cuanto a los pacientes sin seguridad social identificados con prueba diagnóstica positiva a VIH/SIDA, se detalló que solamente 16 mil 134 se incorporaron al programa de atención y antirretrovirales de los 23 mil 709 casos reconocidos. Sobre esto, Censida justificó que “se debe considerar el impacto de la pandemia de covid”.

Crystal lidera adicciones en 12 estados del país/Excélsior

La atención de personas por crystal domina en 12 estados del país por encima del alcohol y otras drogas como la mariguana, según el Observatorio Mexicano de Salud Mental y Consumo de Sustancias Psicoactivas. Con cifras a 2020, el Observatorio aseveró que en Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Durango, Coahuila, Colima, Jalisco, Nayarit, Michoacán, Guanajuato y Querétaro el número de personas que han demandado algún tipo de tratamiento contra adicciones al crystal supera al alcohol y otras drogas como la mariguana. En México, la Conadic estima que hay 20 millones de mexicanos que enfrentan adicción al alcohol y de estos, casi 2 millones enfrentan ya una dependencia.

Proyectan 70 mil casos al día en pico de la quinta ola de Covid-19 en México/El Universal

La pandemia toma nuevos caminos. Los contagios se han incrementado alrededor de 30% en todo el mundo en las últimas semanas. Para finalizar la primera semana de junio, nuestro país sumaba más de 32 mil casos al día y las proyecciones de los especialistas son que podrían reportarse 70 mil casos diarios a finales de este mes y principios del siguiente para posarse en la parte más alta de la quinta ola de covid. Los expertos de la OMS consideran que la nueva ola se debe al hartazgo de la gente después de dos años de pandemia y al relajamiento de las medidas de seguridad. A esto se suma que ómicron retoma la batalla con la presencia cada vez más contundente de dos sublinajes del SARS-CoV-2 que ya se han detectado en docenas de países.

Burlan la inmunidad/Excélsior

Los impactos de las cepas de ómicron siguen y cada secuela es más contagiosa que la anterior. En el caso de Estados Unidos, unas semanas después de que la subvariante BA.2 de ómicron se convirtió en la dominante, BA.4 y BA.5 tomaron el relevo en todo el país y ahora aparecen en 70% de los contagios. Ambas tienen mutaciones similares en sus proteínas de la espícula, que se adhieren a las células humanas. Algunos científicos calculan que la actual oleada de casos es la segunda mayor de toda la pandemia. “El linaje ómicron del SARS-CoV-2 sigue evolucionando, produciendo sucesivamente subvariantes que no sólo son más transmisibles, sino también más evasivas a los anticuerpos”, concluyó un estudio publicado en la revista Nature. “Son los Houdini de covid. Los artistas del escapismo”, dijo Peter Chin-Hong, especialista en enfermedades infecciosas de la Universidad de California en San Francisco.

En 2021, debido a la contingencia sanitaria, al día se cancelaron 259 vuelos en el AICM/La Jornada

Durante 2021 en el Aeropuerto Internacional de la CDMX se registraron 93 mil 255 cancelaciones de vuelos, es decir, al día, en promedio, 259 se quedaron en tierra debido a la contingencia por el covid, ya que varios países cerraron sus fronteras. De acuerdo con estadísticas de la Agencia Federal de Aviación Civil, casi 24 por ciento fueron imputables a las empresas y mantenimiento de naves. Los datos también indican que en el primer trimestre de este año se llevaron a cabo 80 mil 717 operaciones, de las cuales 14 mil 310 se cancelaron, 14.8% de ellas fueron atribuibles a las aerolíneas y .05% al mantenimiento de los aviones.

Inicia vacunación para los de 9 años y rezagados de 10 y 11/La Prensa, Ovaciones, Contra Réplica

Toca el turno de vacunación a los de 9 años, los niños de 8 años que estén próximos a cumplir 9 (en 2022) serán incluidos en la próxima etapa, a partir de este lunes 11 y hasta el 15 de julio seguirá la vacunación para los menores con 9 años cumplidos y rezagados de 10 y 11 años, así como segunda dosis a jóvenes de 12, 13 y 14 años que hayan recibido su primera dosis por lo menos hace 21 días, estos grupos de edad podrán acudir a 55 puntos de vacunación a recibir su vacuna en un horario de 08:30 a 15:00 horas. La Ciudad de México recibió una dotación de 90 mil vacunas pediátricas Pfizer para este grupo de edad por lo que solo se podrán vacunar niños con 9 años cumplidos, por lo que aquellos niños de 8 años que estén próximos a cumplir 9 (en 2022) serán incluidos en la próxima etapa.

Filas por pruebas/Reforma

Ante el aumento sostenido de personas con síntomas de covid, el módulo de realización de pruebas diagnósticas instalado por el Gobierno de Guerrero en Chilpancingo lució ayer con largas filas. La Secretaría de Salud estatal reportó ayer 9 mil 342 casos nuevos, que contrastan con los 32 mil 195 registrados el sábado, así como 8 fallecidos, para un total de 326 mil 85 desde que comenzó la pandemia.

Un éxito, cirugía de espina bífida/Excélsior

El Hospital Ángeles León realizó con éxito la primera microneurocirugía de reparación de espina bífida de un feto, a nivel de los hospitales privados en Guanajuato. El director general de Hospital Ángeles León, José Juan Galguera Martínez, celebró la primera cirugía intrauterina a una paciente embarazada en Grupo Ángeles Servicios de Salud, con el apoyo de un equipo multidisciplinario de médicos perinatales, neurología pediátrica y cirugía fetal.

En plena oleada, surge la subvariante BA.5.2.1/La Razón

Cuando el mundo encara nuevas oleadas covid, autoridades de Shanghái confirmaron el surgimiento de una nueva subvariante de Ómicron, identificada como BA.5.2.1, mientras los virus de esta familia dominan en varias regiones. Según datos de la región china que hace un mes salió de un severo confinamiento, esta infección se detectó en un viajero de la zona de Pudong este fin de semana con síntomas de covid, pero se identificó que era de un linaje que no se había visto en el país que hace dos años fue epicentro de la pandemia. Sin especificar el itinerario del viajero, el vicedirector de la Comisión

sanitaria de esta ciudad, Zhao Dandan, confirmó a Reuters que esta persona dio positivo al virus el pasado 8 de julio y estuvo recientemente en el extranjero; aunque no se proporcionaron más detalles de su sintomatología, dónde estuvo esta persona y tampoco fue identificada.

Repunte de casos enciende alertas en Argentina/Excélsior

Argentina registró en los últimos siete días 31 mil 845 casos de coronavirus, reportó el Ministerio de Salud del país. Esto implica que los contagios de covid se incrementaron 39% con relación a la semana pasada, de acuerdo con el periódico Clarín. Además, las provincias reportaron otras 36 muertes por la enfermedad pandémica. En este contexto, el país sudamericano anunció el viernes pasado que comenzará a vacunar contra el virus a niños a partir de los seis meses de edad con vacunas del laboratorio Moderna. El presidente Alberto Fernández destacó que Argentina se convierte en el primer país de Latinoamérica, y en uno de los primeros del mundo, en tomar esta decisión sanitaria.

Desigualdad y violencia para la demografía/Excélsior

En noviembre próximo, la población mundial alcanzará oficialmente los 8 mil millones de personas, lo que representará un hito, pues para llegar a los 7 mil millones, en 2011, debieron pasar 12 años y en esta ocasión sólo 11 años. Rosario Cárdenas Escalante, presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano del Consejo Nacional de Población, señaló que la pandemia de covid mostró múltiples debilidades que enfrentan las sociedades y las profundas diferencias entre regiones del mundo, pero también al contrastar con el impacto de una pandemia similar como fue la influenza ocurrida a partir de 1918, la importancia de la inversión en investigación y desarrollo, así como la colaboración internacional para ralentizar el efecto de ésta.

Gerardo Gamba en cuando no se sabe, que no se sabe/Crónica

La semana pasada una familiar desarrolló covid. Parece que esta cepa del virus vino por los invictos, porque he escuchado más casos en personas que nunca habían tenido covid, que de reinfecciones. El caso es que, esta conocida se sintió mal, acudió a una farmacia para la realización de la prueba de antígeno, que resultó positiva, y de ahí, pasó a visitar al médico que tiene cerca de su domicilio. Por la noche me mostró la receta para preguntar si era correcto lo que le indicaron. Me transporté a los primeros meses del 2020 y me pregunto: ¿por qué en este país somos refractarios a adquirir nuevos conocimientos y cambiar conductas en consecuencia? Ciprofloxacino 500 mg y azitromicina 500 mg cada 12 horas por cinco días, y dexametasona 8mg intramuscular por dos días. El mundo ha invertido miles de millones de dólares en investigación alrededor de la covid, y a la persona que hizo esta receta le tiene sin cuidado.